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FECHA: Agosto 01 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “23 taxistas a su cuenta” 

 
“Se cuatriplican homicidios los últimos 6 años”  

 “Se acercan proyectos de inversión foránea” 

 “A golpes arreglan diferencias en el PRD”  

 
“Piden que aborto se legaliza” 

 
“Cárteles ¡Abatidos”” 

 
“Militantes perredistas se enfrentan a golpes”  

 
“AUMENTO 38% RECAUDACIÓN” 

 
“Menos billete a los partidos para 2014” 

 
“Necesario, poner en la mesa el IVA: PAN” 

 
“Cesa la PF a mandos” 

 “PAN esperará reforma fiscal de Enrique Peña Nieto” 

 
“La deuda pública, en su mayor nivel del siglo: Hacienda” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Bajará IEEH prerrogativas a partidos para el próximo año: Hasta el próximo año los partidos políticos 
recibirán sus prerrogativas adecuadas a la votación obtenida el pasado 7 julio, confirmó Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
titular del Instituto Estatal Electoral (IEEH), pues en lo que resta del 2013 continuará el mismo financiamiento público. 
―Tomamos la decisión de esperar las últimas resoluciones de tribunales electorales para valorar el porcentaje de votación 
obtenida para cada partido y designar el presupuesto por actividad general; pero tenemos un presupuesto aprobado para 

2013 y debemos ejercerlo‖. Después de evaluar el porcentaje de votación para cada partido, derivado de la contienda 
para renovar diputados locales, cinco de las siete cúpulas con registro en Hidalgo disminuyeron sus preferencias en las 
urnas, por lo que su financiamiento reducirá en 2014. El más afectado fue Movimiento Ciudadano, este año todavía 
obtendrá 171 mil 864 pesos mensuales; sin embargo, su porcentaje de votación fue aproximadamente de 1.52 por 
ciento; es decir, apenas 39 mil 897 pesos al mes. Le sigue el Partido del Trabajo (PT), que redujo su votación al 2.56 por 
ciento, por ello absorberá 153 mil 450 pesos; luego aparece el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el cual pasó 
de 238 mil 277.16 pesos a 205 mil 70 pesos. Después, Acción Nacional (PAN) redujo el número de votos respecto a la 

contienda del 2010, por ello el próximo año obtendrá 271 mil 483 pesos; de igual forma el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) que apenas logró el 12.54 por ciento de las preferencias electorales. En el caso de Nueva Alianza 
(Panal), mantuvo sus niveles de financiamiento en 371 mil 103 pesos, mientras que el Revolucionario Institucional (PRI) 
incrementó el porcentaje de votos a 44.15 puntos, por ello adquirirá tentativamente 537 mil 75 pesos. Respecto a la 
bonificación electoral, Pfeiffer aclaró que el único partido que regresará dinero es Movimiento Ciudadano, un total de 152 
mil 836.20 pesos, debido a que no todos sus representantes generales y de casilla acudieron a las urnas. ―Este reintegro 
será inmediato, pues es dinero que ya devengó durante el ejercicio electoral, sabemos que si no cubren los 
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representantes de casillas esto significa un déficit para el partido en bonificaciones, por ello a partir de la siguiente 
entrega de prerrogativas el IEEH descontará la cantidad correspondiente‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Disminuirá IEE prerrogativas de partidos hasta el próximo año: Será hasta 2014 cuando el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) haga válido el descuento a prerrogativas de los partidos políticos, derivado de 
la elección de diputados locales. Mario Pfeiffer Islas, presidente consejero del organismo, apuntó que deberá respetarse 
el financiamiento de la anterior elección hasta diciembre. ―Tenemos presupuesto aprobado para este año que fue tomado 
de la elección anterior, por lo que hay un derecho adquirido de los partidos, desde luego a partir de 2014 sí tendrá que 
tomarse el nuevo porcentaje de votación.‖ El instituto esperará sentencias de tribunales y que concluya el proceso 
electoral durante los primeros días de septiembre con la finalidad de asignar presupuesto por actividad general, según 
porcentaje de votos obtenidos. Además, el reintegro de bonificación electoral al no acreditar todos los representantes de 
casilla será después de septiembre, luego que la primera parte del financiamiento fue entregada previo a comicios. Fue 
Movimiento Ciudadano quien sufrió drástica disminución en su financiamiento público por actividad general, ya que antes 
de los comicios de diputados locales mensualmente recibía 171 mil 864 pesos y después sería en el orden de 39 mil 897. 
Pese a la coalición parcial con el PRI y a que será segunda fuerza política junto a Nueva Alianza en la próxima 
conformación del Congreso local, Verde Ecologista verá disminuidas sus prerrogativas de 238 mil 277 pesos a 171 mil 
864. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) tenía financiamiento mensual de 371 mil 103 pesos y tras los 
comicios 304 mil 690 pesos, así como Acción Nacional disminuyó de 371 mil 103 a 271 mil 483. Luego de obtener ―carro 
completo‖, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) incrementó su financiamiento público de 503 mil 929 a 537 mil 75 
pesos.  (Víctor Valera, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Critica PRD la exoneración de Raúl Salinas de Gortari: El secretario general del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, consideró que la exoneración a Raúl Salinas de Gortari, hermano del ex 
presidente de México Carlos Salinas, por el delito de enriquecimiento ilícito de más de 24 millones de pesos es un reflejo 
del influyentismo y la impunidad que existe ene! país. "Después de casi 20 arios tenemos un fallo de esta índole que nos 
deja decepcionados de los alcances de la justicia en México porque por todos es sabido el enriquecimiento ilícito del cual 
fue beneficiada la familia Salinas de Gortari. Es un fallo que nadie va a creer y tiene un tufo de complicidad de la 
autoridad judicial con la gente de poder, en este caso los Salinas de Gortari, para intentar limpiar su nombre, pero ya la 
historia los juzgó", aseveró. El dirigente perredista calificó de cínica la resolución juez 13 El secretario general del sol 
azteca en el estado. del distrito de Procesos Penales Federales ene! Distrito Federal, Carlos López Cruz, quien determinó 
que Raúl Salinas no es penalmente responsable de la comisión de dicho delito y criticó que este magistrado también 
resolviera que los bienes que le fueron asegurados el 2 de abril de 1996 le deben ser devueltos. "A un niño tzotzil en 
Tabasco le obligan a tirar de una canasta los dulces que vende y a Raúl Salinas le regresan su fortuna, le regresan el 
dinero que se robó, ese es el es el cinismo de la impunidad", recriminó Rico Mercado, quien añadió: "Se exonera a nada 
menos que el hermano del principal promotor de Enrique Peña Nieto, de quien lo creo y lo llevó a la Presidencia. Creo 
que Peña Nieto ya está pagando ciertas facturas". (Axel Chávez, pág. 11) 

Criterio-Diana Marroquín e Isabel Godínez se lían a golpes en restaurante capitalino: Diana Marroquín 
Bayardo, excandidata transgénero a diputada plurinominal, e Isabel Godínez Granillo, secretaría de Asuntos Indígenas del 
PRD en Hidalgo, protagonizaron una pelea verbal y a golpes antes de una conferencia de prensa. El incidente ocurrió 
ayer por la mañana al interior de un conocido restaurante ubicado en la calle Guerrero, de Pachuca, donde Marroquín 

Bayardo informó sobre la detención de Guillermo Ángeles Godínez (hermano de la perredista), como presunto 
responsable del atentado que sufrió en 2012. Cansada de las denostaciones mediáticas y agravios contra su familia, 
Godínez Granillo decidió encarar a Marroquín Bayardo, quien respondió con jaloneos y empujones, que hicieron caer a la 
secretaria de Asuntos Indígenas del PRD encima de una silla, la cual se rompió. Por tal motivo, encargados del 
restaurante sacaron a Godínez a fin de evitar un nuevo enfrentamiento. Por estos hechos, Isabel Godínez dijo que 
analizará si levanta una denuncia penal. Aunque Marroquín aseguró que la presencia de la perredista sólo fue para 
colgarse de su conferencia, Godínez Granillo aclaró que un día antes fue invitada por medio de un mensaje de texto 
desde un teléfono celular, perteneciente a sus colaboradores. En todo momento, la integrante del comité perredista 
respaldó la inocencia de su hermano y señaló que Diana Marroquín sólo busca acabar con su carrera política y 
desprestigiar a su familia. En 2012, Marroquín Bayardo sufrió un atentado en la carretera que conduce a Tenango de 
Doria, cuando era candidata a diputada federal por el distrito de Tulancingo, postulación que en principio le correspondió 
a María de los Ángeles Godínez Granillo, hermana de la agredida ayer. La excandidata también dijo que pedirá la 
destitución de la secretaria perredista y solicitó que no intervenga el senador Isidro Pedraza Chávez. PRD DECIDIRÁ SI 
AMONESTA A MARROQUÍN Debido a los constantes ataques al PRD, la dirigencia estatal analizará si amonestan a 
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Diana Marroquín. Sin embargo, esto será hasta después de que se resuelva el asunto jurídico, dijo Arturo Sánchez 
Jiménez, quien lamentó este penoso hecho. (Antonio Alcaraz, página 10) 
Milenio-Terminan a golpes ex candidatas perredistas en Hidalgo: (Redacción, página 11) 
El Independiente-Deriva en enfrentamiento conferencia de prensa: (Víctor Valera, página 06) 
El Reloj-Militantes perredistas se enfrentan a golpes: (Verónica Ángeles, primera plana)  
Plaza Juárez-A golpes arreglan diferencias en el PRD: (Natalia López Pazarán, página 5A) 
El Universal-Ex candidatas resuelven a golpes diferencias políticas: (Dinorath Mota, Estados página A14) 

Criterio-Ve sol azteca posible invalidar elección en distrito de Jacala: El presidente del PRD en Hidalgo, Arturo 
Sánchez Jiménez, afirmó que hay elementos suficientes para invalidar la elección en el distrito de Jacala, pues se 
cometieron irregularidades que dieron ventaja al candidato del PRI Javier Amador de la Fuente. Las evidencias 
fotográficas y testimoniales que el PRD presentó ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) van desde la 
repartición de despensas en Chapulhuacán hasta la coacción del voto por parte de empleados de la Secretaría de Salud. 
Además, quedó demostrada la participación de Ricardo Amador Zamudio, padre del candidato priísta, quien fue 
sorprendido operando a su favor y por lo cual se le destituyó como director del Centro de Información y Seguridad 
Estatal (Cise); aunque hace unos días fue nombrado como subsecretario de Desarrollo Político y Asuntos Religiosos del 
gobierno del estado. ―El candidato fue impulsado por el gobierno del estado, por eso podemos hablar de inequidad‖, dijo 
Sánchez Jiménez; sin descartar que hubo relleno de urnas, el perredista cuestionó el 63 por ciento de participación en 
ese distrito. Aunque hasta el momento el TEEH está en la revisión de cada una de las 24 impugnaciones de las elecciones 
de diputados locales, se espera que en la siguiente semana se comiencen a desahogar las primeras resoluciones, pues 
tienen como límite hasta el próximo 20 de agosto. Finalmente, Sánchez recordó que su partido impugnó en los 18 
distritos por la inequidad que hubo en el Sistema RTVH y en los medios de comunicación local. (Antonio Alcaraz, 
página 10) 

El Independiente Insuficientes, apoyos sociales vs pobreza: PRD Los programas de ayuda social del gobierno de 
Hidalgo solo son paliativos que no disminuyen la pobreza, cuyo combate ha sido lento y sin abarcar todas las regiones de 
la entidad. Sin el ánimo festivo de autoridades estatales, el dirigente del PRD Arturo Sánchez Jiménez consideró que los 
recientes resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) demuestran que la 
marginación solo fue contenida. Para el perredista, es poco significativo que 12 mil habitantes de la entidad dejaron la 
categoría de pobreza durante los dos últimos afios cuando la población total supera los 2 millones. Ante este escenario, 

agregó, no funciona la estrategia contra la pobreza del gobierno estatal así como en el ámbito federal. La entrega de 
despensas. opinó Sánchez Jiménez, quitará el hambre a habitantes del estado en una semana pero no disminuye índices 
de marginación en el Valle del Mezquital o la Huasteca. "Esa es la falla de estos programas sociales". Tras los resultados 
del consejo, el perredista consideró que no hay nada que festejar en Hidalgo. Diputados de PRD y PT cuestionaron 
durante la actual legislatura la efectividad de la entrega de despensas ya que en lugar de disminuir pobreza, incrementó 
índices de marginación. Según Coneval, un millón 477 mil personas estaban en situación de pobreza durante 2010 y en 
2012 tal cifra disminuyó en un millón 465 mil. (Víctor Valera, pág. 04) 

El Independiente-Revisará PAN casos de indisciplina: El próximo 15 de agosto el Partido Acción Nacional (PAN) 
celebrará sesión extraordinaria para revisar todos los casos de indisciplina de militantes durante el proceso para renovar 
el Congreso local. Así lo convinieron panistas durante sesión de comité directivo estatal, informó el dirigente Alejandro 
Moreno Abud, tras finalizar el encuentro durante la noche de ayer en la sede del partido. También será revisado número 
de representantes de casilla, con la finalidad de detectar albiazules que cuidaron el voto el día de los comicios para otros 

partidos. Durante el encuentro, aprobaron convocatoria para la asamblea ordinaria a realizarse en octubre, con la 
finalidad de renovar consejo estatal que pasará de 45 a 60 integrantes, dijo Moreno Abud. A su vez, llevaron a cabo 
informe sobre área de finanzas, estrategias de comunicación, así como electoral y acordaron comisión que revisará 
resultados de los comicios de diputados locales y presentará proyecto. (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-“Abonos chiquitos” pedirá Movimiento Ciudadano Luego de que el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral diera a conocer que el Partido Movimiento Ciudadano debía regresar alrededor de 152 mil pesos, por no haber 
cubierto al ni el 50 por ciento de representantes en las casillas, María Cruz García Sánchez, dirigente estatal del partido 
naranja, manifestó que buscarán que el reintegro del dinero ―sea en módicas mensualidades‖. La líder del partido del 
águila reconoció que la estructura del partido no respondió como debía, presumió que ―percibieron mayores recursos por 
no presentarse a la casilla‖. Sobre el recurso que debe devolver al IEE expresó, ―es un pago elevado, pero platicaremos 
para ver la posibilidad, primero de revisar los números, porque tenemos números distintos; y ya que se haga la 
conclusión sabemos que hay un recurso que se debe descontar, y deberá ser de la prerrogativa‖. María Cruz García dijo 

estar dispuesta a devolver el recurso; sin embargo, señaló es un dinero que ya se gastó porque se entregó a los 
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candidatos para el pago de la estructura, ―muchas no se presentaron, no fue un resultado que nosotros hubiéramos 
querido, pero lo que se tenga que regresar se retorna, pero solicitaremos sea en módicas mensualidades‖. Por otro lado, 
respecto a la disminución de la prerrogativa, dijo que en la ley no se especifica a partir de cuándo surte efectos, ya que 
puede ser en dos escenarios: cuando concluye la elección o bien hasta el próximo año, y es que recordó que el 
presupuesto para este 2013 ya está etiquetado. Cabe recordar que con base en la votación obtenida por cada partido 
político, se tiene que Movimiento Ciudadano de recibir una prerrogativa mensual de 171 mil 864 pesos, estará recibiendo 
un total de 39 mil 897 pesos, lo que representa una disminución de 131 mil 967 pesos mensuales.  (Verónica Ángeles 
Cilia, página 07)  
Milenio-MC, sin los recursos que tiene que devolver al IEE: (Alejandro Reyes, página 11) 
Plaza Juárez-MC dispuesto a regresar dinero que le pide IEE, pero en abonos: (Natalia López Pazarán, 
página 5A)Uno más Uno- Devolverán recursos al Instituto Electoral: (Redacción, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Termina plazo para aportar respecto a la redistritación: El Instituto Estatal Electoral (IFE), así como los 
siete partidos políticos con registro en la entidad, tendrán hasta este día para hacer sus observaciones y opiniones a los 
ajustes del primer escenario del proyecto de redistritación. Este proyecto, que se realiza en todo el país, tiene como 
objetivo reacomodar los municipios que integran cada uno de los siete distritos federales electorales de Hidalgo, en virtud 
de reasignarlos en proporción del aumento poblacional. De acuerdo con Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal ejecutiva del 
Registro Federal de Electores (RFE) en Hidalgo, mañana la Comisión Local de Vigilancia (CLV), en la que participan los 
partidos políticos, llevará a cabo una segunda reunión de trabajo para el consenso y elección, para consensuar la 
propuesta que enviarán a la Ciudad de México. El segundo escenario de redistritación se dará a conocer entre el 4 o 5 de 
septiembre, donde los partidos políticos tendrán hasta el 17 de ese mes para dar una segunda opinión. Como fecha final, 
a partir del 11 de octubre se revisará el tercer y definitivo escenario de redistritación. De acuerdo con este primer 
escenario, las actuales cabeceras distritales de Actopan, Tula, Pachuca y Tepeapulco podrían ser modificados, debido a la 
necesidad de reagrupar a la población por el crecimiento poblacional que se ha tenido en los últimos ocho años en 
Hidalgo. Lo ideal para este acomodo es que en cada uno de los 300 distritos uninominales que hay en México le 
correspondan 374 mil 455 personas. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Crónica-A la espera de espacio para módulo del IFE: Permanecerá otros meses el módulo fijo del Instituto Federal 
Electoral (IFE), ubicado en la plaza Pedro María Anaya de Pachuca, mientras el ayuntamiento encuentra otro espacio en 
sus oficinas locales, precisó la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. En noviembre del 
2012 este módulo instalado en la capital hidalguense generó controversia, luego de que la alcaldía clausuró el inmueble 
con el pretexto de que ―requería el espacio para el funcionamiento de otras áreas‖. Para resolver esta situación, el RFE 
dialogó con el jurídico municipal y solicitó una prórroga hasta abril del 2013, debido a los comicios para renovar 
diputaciones locales. ―Seguimos con las pláticas con la gente de la presidencia municipal para que nos autorizaran seguir 
ahí, en tanto el ayuntamiento nos consigue otro espacio, la idea es que ellos nos proporcionen un lugar‖. El 
ayuntamiento decidió ampliar el periodo a fin de que el módulo permaneciera activo durante el pasado periodo de 
campañas, para que los ciudadanos recojan su credencial para votar. Una vez que concluyó el proceso electoral, el 
módulo de credencialización 130625 cambiará de lugar, luego de que la alcaldía otorgue ubicación idónea; que cuente 
con acceso para personas con discapacidad o adultos mayores, inmueble amplio para personal del IFE y equipos de 
cómputo, además de un lugar céntrico para comodidad del ciudadano. ―Lo que comentan en la presidencia es que en las 
nuevas oficinas del ayuntamiento podrían prestarnos un espacio para el módulo‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Confirman 20 proyectos de inversión más: Actualmente existen al menos 20 proyectos de nuevas 
inversiones para el estado, las cuales están en un periodo de análisis, confirmó el secretario de Desarrollo Económico, 
José Pablo Maauad Pontón, quien dijo que en las próximas semanas se hará el anuncio oficial. De estos 20 grandes 
proyectos e inversión, señaló, se espera que se concreten al menos seis este 2013 y se asentarán en tres regiones: el 
corredor Pachuca-Tizayuca, Tula-Tepeji y en el Altiplano. Explicó que estos proyectos se mantienen en fase de 
prospección, pero con todos se tiene un trabajo muy avanzado y están en las últimas etapas de negociación; aunque 
aceptó que el estado tendrá que competir con otras entidades; se trata de empresas dedicadas al sector de distribución y 
logística, así como metalmecánicas y algunas que tienen que ver con la minería. ―Estamos trabajando con diversos 
prospectos de inversión que han venido avanzando de manera muy, muy atractiva, tanto de algunos centros de 
distribución como algunas empresas de metal-mecánicas, de cerámica, algunas otras mineras, todavía no hay algún 
anuncio listo de alguna específica por lo que en los meses de septiembre y octubre se estarán dando algunos avisos 
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importantes. ―Como ya es la tradición, será respaldando las vocaciones económicas del estado y aprovechando mucho 
nuestra competitividad que ahora nos da nuestro arco norte que nos darán gran impulso en las zonas de Tula-Tepeji, 
Pachuca-Tizayuca y en la zona del Altiplano Hidalguense, esto de entrada‖. Explicó que estas inversiones son de capital 
nacional y extranjera, que vendrán a detonar la economía del estado, además de generar decenas de empleos directos e 
indirectos y, además, con la construcción de nuevos parques industriales privados, también se podrán atraer inversiones 
a la entidad, pues el estado será más competitivo en la materia. ―Hay capital mexicano, capital extranjero, hay proyectos 
nuevos muy interesantes en parques industriales privados de última generación que van a estar presentes en estas tres 
regiones del estado y que este mismo año comenzarán con sus obras, y eso nos permitirá tener una oferta mucho más 
atractiva y competitiva para que empresas de alta competitividad y con empleos de mucha calidad vengan con mayor 
dinamismo aquí al estado de Hidalgo. ―También esperamos para esta segunda mitad del año la apertura de la vía rápida 
México-Tuxpan, que es una obra que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ha estado anunciando y que 
inaugurarán en este segundo semestre, lo que le dará un gran impulso a la zona de Tulancingo dándole una amplia 
conectividad logística, que seguro desencadenará en algunos buenos proyectos‖. Actualmente, la entidad cuenta con una 
buena conectividad carretera, e incluso con vías ferroviarias, que permiten a las empresas mover sus mercancías a bajos 
costos, además de su ubicación geográfica ―envidiable‖ por estar muy cerca del mercado más grande e importante de 

Latinoamérica, que es el del Valle de México.  Impulso a PYMES, primordial  El secretario señaló que si bien es cierto 
las grandes inversiones son importantes para el estado, no se debe descuidar a las PYMES, pues es este sector el que 
sostiene la economía en la entidad, por lo que la idea es que estas empresas entren en cadenas de valor y consolidarlas 
así en el mercado. ―Seguimos trabajando muy fuerte con las pequeñas y medianas empresas a través del Instituto 
Hidalguense de Competitividad Empresarial y Sistema de Financiamiento hidalguenses que van funcionado muy bien, y 
que ya lleva entre recursos propios y recursos federales y capitales privados de origen bancario una derrama de cerca de 
60 millones de pesos dirigidos a PYMES. ―Estas nos ayudan a generar, no sólo el gran volumen de empleos, sino que 

también las incorporamos a los sistemas de valor, porque la mejor opción para las PYMES no es pulverizarse en un 
esquema de ‗changarrización‘ sino integrarse a cadenas de valor con empresas tractoras y de alta calidad. Un ejemplo de 
ello lo estamos teniendo con un programa muy exitoso de desarrollo de proveedores metal-mecánicos en la región de 
Ciudad Sahagún para Bombardier y así estamos trabajando en diversos casos‖. Amplían inversiones  En este año, 
algunas empresas de las más grandes que están asentadas en la entidad anunciaron nuevas inversiones como parte de 
su crecimiento, fundamentalmente las ubicadas en el Altiplano. ―Todas las empresas tractoras de Ciudad Sahagún son las 
que están en crecimiento, el corporativo Greenbrier que tiene dos plantas ahí, tanto como Gunderson como YSD Doors, 
rondan los 2 mil empleos, Bombardier ronda los 3 mil empleos, de los cuales cuando menos la mitad son de reciente 
creación porque son empresas en crecimiento y lo seguirán haciendo, también se encuentra la planta en construcción de 
capital brasileño y mexicano Gerdau-Corsa que es de una inversión de más de 8 mil millones de pesos, está alrededor del 
30 por ciento de avance, y según sus planes a finales de 2014 estará iniciando su operación. También está muy cerca de 
arrancar las operaciones de la papelera Grupack, que es una papelera del Grupo La Costeña instalada en el municipio de 
Emiliano Zapata entre diciembre de este año y enero del 2014 ya estará operando‖.  Claves Un poco más... - En lo que 
va de la actual administración estatal, han sido captados 14 proyectos de inversión que representan 21 mil millones de 
pesos y la generación de 15 mil nuevos empleos, informó el titular de la Sedeco. - Maauad Pontón recalcó que estas 
cifras son resultado de una política de desarrollo económico del estado enfocada en ejes de acción. - Dichos ejes son: 
Identificación de las vocaciones productivas regionales, estrategia de gestión de inversión, apoyo a MIPYMES, e impulso 
a la ciencia, tecnología e innovación. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Construyen un parque industrial PYME en Tizayuca: El secretario de Desarrollo Económico de Tizayuca, 
Horacio Ríos Cano, informó que se construye un parque industrial Pyme, parecido al que está en Ciudad Sahagún, cuya 
conclusión se estima para diciembre y tendrá espacio para 45 empresas, con lo que se pretende atraer nuevas 
inversiones. Se trata de un proyecto municipal que busca la llegada de empresas: ―el parque se llama PAMIT, tiene 45 
lotes dirigidos a la microindustria, los lotes son de mil 500 a 2 mil metros cuadrados, los cuales se están comercializando 
en la Secretaría de Desarrollo Económico Municipal de Tizayuca, se ofrecen en facilidades (de pagos) a 36 meses, con 
una tasa de interés del 0.5 por ciento sobre saldos disolutos. Hay todas las facilidades para lo que son la licencia de 

construcción el uso de suelo y lo que queremos es que lleguen empresas a establecerse ahí‖. Sostuvo que actualmente 
ya hay 20 empresas que están interesadas en colocarse en dicho lugar y tener ahí su planta productiva, por lo que 
incluso ya han apartado su espacio. ―En este parque que está en construcción, ya tenemos 20 lotes apartados, es decir 
que de los 45 nos quedan 25 disponibles, lo estamos promoviendo bastante, nosotros esperamos terminar de construirlo 
en diciembre para que las empresas puedan comenzar a construir sus instalaciones el año que entra‖. Señaló que es un 
parque que se está construyendo con recursos municipales; aunque la idea es que después buscarán el apoyo de la 
Secretaría de Economía a nivel federal, como un proyecto de impulso a las PYMES. ―Es un proyecto municipal del que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

tiene conocimiento la Secretaría de Desarrollo Económico del estado, y de ellos hemos recibido todo el apoyo, pero en lo 
económico sólo estamos trabajando con nuestro presupuesto, y debemos de andar con una inversión que ronda los 12 
millones de pesos de un total de entre 25 y 30 millones de pesos‖. Dijo que el objetivo es que Tizayuca cuente con más 
empresas y desde luego más empleos, pues la demanda de empleo es una de las más importantes que tiene la 
población.  (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-“Que llegue inversión, no importa de dónde”: Que llegue la inversión, no importa de dónde, señaló el 
presidente de la Coparmex Hidalgo, Javier Vázquez Coria, quien expuso que eso es precisamente lo que hace falta en 
Hidalgo para generar empleos.  ―Nosotros estamos a favor de la libre empresa y de las inversiones, de hecho nosotros 
pedimos que lleguen inversiones no importa de dónde, pero que lleguen al estado‖; aunque para ello, dijo, Hidalgo debe 
tener parques industriales competitivos, lo que hoy no sucede. Explicó que al estado le hace falta invertir en 
infraestructura para poder realmente atraer inversiones importantes y competirle a otras entidades, pues hasta ahora no 
tiene las bases para atraer grandes capitales. Señaló que por ejemplo le hace falta tener parques industriales bien 
diseñados y equipados, además de bien comunicados y con todos los servicios y no los que actualmente posee que 
tienen varias limitantes.  De hecho, dijo que el tema de las malas condiciones en que operan los parques industriales en 
la entidad es una limitante para atracción de capitales privados de gran tamaño y explicó que estados como San Luis 
Potosí, Puebla y Querétaro tienen parques industriales muy atractivos que ―enamoran‖ al empresario, además de que en 
esas entidades se ofrecen mayores facilidades e incentivos a las empresas. ―El asunto es que esos estados llevan varios 
años impulsando sus parques, mientras que en Hidalgo el tema lleva apenas unos cinco o seis años, pues aunque hay 
parques más antiguos, el tema de impulsarlos no fue atendido por varios años, lo que tiene a algunos de ellos en malas 
condiciones y eso desde luego que genera una mala imagen ante el empresario‖. ―Cuando viene un empresario que 
quiere invertir, pero lo llevas a un parque de estos obviamente que se desanima, pues por ejemplo muy cerca hay otros 
parques de gran nivel, muy competitivos que indudablemente lo van a atraer‖. ―Hoy vemos que hay esfuerzos, podemos 
traer a la empresa que ustedes me digan, pero a dónde las ponemos, principalmente por las condiciones de los parques‖. 
Por ello, dijo, el estado y la propia iniciativa privada debe de invertir en mejores parques y de hecho que sea la iniciativa 
privada quien los administre para que estén en mejores condiciones.  Expuso que los parques industriales que se hagan 
en un futuro deben de ser con nuevas reglas para no caer en el mismo problema del abandono como sucedió con 
algunos como el de Ciudad Sahagún, que apenas está tratando de rehabilitarse, cuando se trata de una de las zonas más 
prósperas del estado. Otro aspecto, dijo el empresario, es que el gobierno del estado debe de ofrecer mayores apoyos e 
incentivos a las empresas que se quieren venir a instalar, pues en esto también tiene que competir con otra entidades y 
mientras en Hidalgo el apoyo es mínimo, en otras se ofrecen grandes incentivos desde fiscales, hasta de operatividad.  
Capital extranjero, el reto Javier Vázquez Coria, señaló que Hidalgo tiene que enfocarse también en captar mayor 
inversión extranjera, pues hasta el momento se ubica entre las entidades que menos IED capta al año. ―En Hidalgo, de 
acuerdo a las cifras publicadas en el Informe estadístico sobre el comportamiento de la Inversión Extranjera Directa en 
México (enero-marzo 2013), de la Secretaría de Economía, se encuentra ubicado en el lugar 31 de las 32 entidades 

federativas de México, con un total de 18.7 millones de dólares representando el 0.4% de la participación a nivel 
nacional, nos ubicamos sólo por encima de Chiapas, cifra aunque positiva ya que en 2012 el estado de Hidalgo sólo 
recibió 11.7 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa, no es suficiente, considerando que el estado de Hidalgo, 
por su ubicación geográfica privilegiada, debería ser considerado uno de los estados más atractivos para la inversión‖. 
Además, dijo, es imprescindible hacer ‗tiros‘ precisos para saber qué inversión atraer, pues se sabe que por ejemplo a 
nivel nacional, el año pasado, el 38% de la IED que llegó estuvo concentrada en cuentas entre compañías, es decir 

préstamos de las matrices residentes en el exterior a sus filiales en México, o adelantos de pagos de éstas a sus matrices 
en el extranjero.  (Edith Castillo, página 07) 

Criterio-Homicidios se cuadruplican en seis años: Inegi: Los homicidios en Hidalgo casi se cuadruplicaron durante 
los seis años del sexenio pasado, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que señala a 2011 como 
el año con el mayor número de víctimas. Mediante una tabla que presenta año con año el número de homicidios que se 
cometen en cada entidad federativa, el organismo estadístico muestra que de 2006 a la fecha las cifras se han disparado 
en el estado. De acuerdo con los registros obtenidos en las instancias administrativas, ese año se registraron 47 casos de 
muertes accidentales o violentas; en 2007 la cifra aumentó a 74.  Esa cantidad fue mantenida durante 2008; sin 
embargo, para el siguiente periodo la cifra casi se duplicó: se dispara a 146 casos. . Según el estudio del Inegi, en 2010 
disminuyó la violencia en Hidalgo (112 víctimas). De manera atípica el número de homicidios se disparó de nueva cuenta 
durante 2011, con 211 registros, cantidad que se redujo casi 25 por ciento durante 2012. El comportamiento homicida en 
Hidalgo, con alteraciones durante el sexenio pasado, se mantiene dentro de la estadística nacional con bajos niveles, El 
año pasado, la entidad quedó entre los últimos siete lugares del país. De acuerdo con el Inegi, en 2012 se registraron 26 
mil 37 asesinatos en México; es decir, una proporción de 22 por cada 100 mil habitantes. Chihuahua y Guerrero fueron 
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las entidades con el índice más alto, con 77; mientras, Aguascalientes y Yucatán se ubicaron en el nivel más bajo, con un 
índice de 4 y 2, respectivamente. Las cifras del Inegi se derivan de la información sobre las estadísticas vitales generadas 
por las entidades federativas, que contemplan defunciones accidentales y violentas. Los números contienen el registros 
de 4 mil 700 Oficialías del Registro Civil y mil 107 agencias del Ministerio Público del país, que mensualmente 
proporcionan información al organismo estadístico. En las Oficialías del Registro Civil se captan datos de las defunciones 
(homicidios) a través de actas y certificados de defunción. La información se complementa con la que proporcionan los 
MP mediante cuadernos estadísticos. Para el cálculo de las tasas de homicidios en las 32 entidades federativas del país 
por cada 100 mil habitantes, el Inegi utilizó los datos publicados en abril pasado por el Consejo Nacional de Población 
(Conapo), referentes a las estimaciones de la población para los años 1990-2009 y las Proyecciones de la Población de 
México 2010-2050. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Despenalización del aborto, con aceptación: La escritora e investigadora Sara Sefchovich aseguró que la 
aprobación del aborto entre la sociedad es una realidad en Hidalgo. Como ejemplo, dijo, las estadísticas señalan que 51 
por ciento de los pachuqueños están a favor de la despenalización de la interrupción del embarazo; mientras, en 
Tulancingo la aceptación es de 45 por ciento, a pesar de que en esta ciudad se encuentra la Arquidiócesis. Durantes su 
participación en el foro Decidir es un Derecho, organizado por la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddser) 
y la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), Sefchovich se dijo sorprendida ante los resultados de los 
sondeos. Con base en los datos ofrecidos en el foro por Tahilin Karver de Population Council–México, que aplicó en 
cuestas en dos de las principales ciudades del estado, la escritora explicó que con la aceptación será mucho más fácil 
legislar la despenalización del aborto. ―Las autoridades y los legisladores son factibles de convencer porque ellos 
proponen leyes modernas y correctas‖, aseguró. ―En la medida que la sociedad cambie, las autoridades van a hacer lo 
que la sociedad les exige‖, sentenció la también activista, quien durante su participación en el foro comparó cómo era la 
práctica de la interrupción de un embarazo en condiciones clandestinas en 1970 y cómo se lleva a cabo actualmente. 
Sefchovich argumentó que se puede convencer de instrumentar una ley que apoye a las mujeres para que no sean 
penalizadas. ―Cuando ellos dicen: defendemos la vida, nosotros tenemos que decir que la vida se defiende cuando no se 
permite el nacimiento de niños con malformaciones congénitas, en pobreza o por la abusos sexuales. ―No podemos dejar 
que exista ese sufrimiento de las madres sobre la fazde la tierra y decir que eso es defender la vida‖, refirió la activista, 
quien en su exposición dio referentes de mujeres que han enfrentado episodios dolorosos por no tener autorización para 
abortar, como el caso de niñas violadas, a quienes autoridades les impidieron esta práctica. INSTITUCIONES, 
PRESTAS PARA LA PERSECUCIÓN Tras documentar un caso en 2011 en Tizayuca, la organización Grupo de 
Información en Reproducción Elegida (GIRE) exhibió cómo el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) criminalizó a 
mujer que presentó un aborto espontáneo a las ocho semanas de gestación. Alma Beltrán, coordinadora jurídica del 
GIRE, explicó que personal del IMSS llamó al Ministerio Público para acusar a la mujer, a pesar de que se detectó que fue 
un aborto generado por enfermedad. ―El caso lleva dos años, pero fue hasta marzo de 2013 cuando se contó con un 
amparo para que esta mujer dejara el reclusorio y enfrentara el proceso en libertad, pues ella no podía pagar los 15 mil 

pesos que costaba‖, dijo la coordinadora. Beltrán criticó que los Ministerios Públicos actúen inmediatamente en los casos 
donde se acusa un aborto, mientras que a los feminicidios se les da carpetazo y el culpable no es castigado por las 
autoridades. ―Esto no es preservar la vida y la seguridad de las mujeres‖, mencionó la activista. (Miriam Avilés, página 
05) 
El Independiente-Llaman a priistas a “no dejar morir” despenalización de aborto: (Laura Elizabeth Trejo, 
página 02) 

El Reloj-51% estaría a favor de despenalizar el aborto en Hidalgo: (Verónica Ángeles, página 03) 
Síntesis- Piden que aborto se legalice: (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Invierte Conafor 65 mdp en obras de reforestación: esús Iturbe Castillo, delegado de la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) en Hidalgo, informó que en lo que va del año se reforzó el Programa Nacional Forestal 
(Pronafor), con alrededor de 65 millones de pesos. El directivo aseguró que se mejoró en 30 por ciento los avances en 
restauración en Hidalgo. Iturbe Castillo dio a conocer los avances del Pronafor en los primeros siete meses del año, entre 
los que destacan 540 obras de regeneración para beneficiar a 7 mil 280 hectáreas del estado, en los cuales se destinaron 
alrededor de 31 millones 613 mil pesos, además se han restaurado mil 820 hectáreas plantadas, con un avance 
financiero de 94 por ciento. El delegado de Conafor expuso que se destinaron 75 proyectos de asignación 
complementaria, de los cuales 615 se encuentran en ejecución con una inversión de 8.4 millones de pesos, además que 
se destinaron 34 millones 824 mil pesos en la conservación de 6.8 millones de árboles localizados en 16 viveros que 
reproducen alrededor de 16 especies diferentes. De acuerdo con la Conafor, se han producido en Hidalgo alrededor de 
16 mil hectáreas de bosques, que se dividen tanto en maderables como no maderables, conformando 30 por ciento de la 
superficie forestal bajo manejo. El gerente estatal de la comisión agregó que se han construido 390 kilómetros de 
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caminos forestales, que superan en 30 por ciento lo realizado el año pasado. En promedio, se planea reforestar alrededor 
de siete mil hectáreas, equivalentes a 233 proyectos anuales; no obstante, el delegado reconoció que se cuenta con un 
presupuesto limitado para todas las acciones de beneficio al medio ambiente, pues apenas se contó con 10.8 millones de 
pesos para proyectos forestales. Honorato Rodríguez Murillo, titular de la Semarnath informó que el gobierno estatal 
destinó, este año, 110 millones de pesos para el fortalecimiento del Pronafor. (Ignacio García, página 06) 
Milenio-Destina Conafor 65 mdp a Hidalgo: (Redacción, página 09) 
Plaza Juárez-Conafor asegura avances únicos de reforestación: (Eduardo Barrón Garza, página 12A) 

Crónica-Diseñan diputados plataforma de presupuesto 2014: Velasco: Sondea la Comisión de Desarrollo Social 
en la Cámara de Diputados las propuestas e inquietudes de los estados para impulsar infraestructura carretera, el 
legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Víctor Velasco Orozco informó que la intención es contar con una 
plataforma para el diseño del presupuesto 2014. ―Los estados siempre pelean recursos extraordinarios cada año para el 
rubro de carreteras, tan sólo el año pasado en la comisión peleamos por más de 800 millones de pesos, ahora en estos 
foros estamos recogiendo la información de cada estado para que trabajemos eventualmente con el presupuesto del 
próximo año‖. Hasta el momento, el legislador hidalguense recabó las propuestas de 15 entidades del norte del país en 
un foro regional denominado ―Infraestructura: Comunicación y Desarrollo para México‖. En estas ponencias, funcionarios 
de los tres órdenes de gobierno, diputados y empresarios discutieron diversos temas respecto al marco legal para regular 
la planeación, desarrollo o ejecución de vías de comunicación, a fin de que el país mejore sus capacidades de intercambio 
comercial, productos y servicios. ―Aún falta que escuchemos las propuestas de las entidades del centro y sur del país, 
muchos estados como Hidalgo requieren de mucha infraestructura carretera, por eso estamos haciendo este análisis 
previo para recabar información y generar una estrategia o lineamientos para buscar recursos extraordinarios‖. En 2011, 
el comercio diario de mercancías entre México y Estados Unidos ascendió a 1.2 billones de dólares. (Rosa Gabriela 
Porter, página 05) 

El Independiente-Desisten diputados en dar parte a policía sobre niños que cometan bullying: La fracción 
parlamentaria del PRI desistió la propuesta de dar parte a la policía sobre niños que cometan bullying, como lo planteaba 
la iniciativa de ley que en la segunda semana de agosto será aprobada por diputados locales. Ramón Ramírez Valtierra, 
diputado priista y coordinador del Congreso local, dijo que tal medida no es la mejor forma para evitar acoso escolar. De 
acuerdo con la propuesta, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo será la encargada de crear unidades preventivas 
contra el acoso y dará parte a la Policía local en casos que así lo ameriten. Ramírez Valtierra agregó que el proyecto de 

ley ha sido cotejado con el DIF, SEP, sección 15 del SNTE y diputados atenderán sugerencias de la Unesco. La iniciativa 
presentada por los tricolores prevé advertencia verbal al agresor e ―informe por parte del director a padres de familia o 
tutores, para su colaboración en el comportamiento y daño causados‖. También es propuesto cese temporal ―hasta por 
dos días hábiles, acompañado de trabajos y tareas, que de acuerdo al programa de estudio vigente deba realizar durante 
el tiempo que determine el director‖. El agresor será enviado al DIF estatal o Secretaría de Salud. ―Quien se niegue o 
incumpla la atención especificada por el profesional, causará baja escolar, hasta en tanto se garantice su reincorporación 
bajo tratamiento a entorno libre de violencia‖. Se aplicará la misma sanción si el padre, madre o tutor del agresor sea 
negligente, o impidiera el tratamiento especificado. La escuela pública o privada del estado será acreedora a sanción 
cuando haga caso omiso del contenido del ordenamiento y proporcione información falsa u oculte datos a las autoridades 
competentes. Propone la creación del ―registro estatal de prevención, protección, atención y erradicación de acoso 
escolar‖, que compilará casos que tengan lugar en escuelas públicas o privadas en el estado. Serán resguardados datos 
personales de involucrados. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Buscan conocer condición de los mayores de 60 años: En 2015, alrededor de 12 por ciento de la 
población será adulta mayor en México, por lo que instituciones federales, estatales y municipales tratan de identificar 
quiénes son, dónde viven y en qué condiciones se encuentran las personas mayores de 60 años. En conferencia de 
prensa, directivos del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), del DIF Hidalgo y sus homólogos 
municipales destacaron que en la entidad 9.8 por ciento de la población es adulta mayor. Sin embargo, es necesario 
prepararlos para enfrentar la vejez y evitar que padezcan discriminación o maltrato. Martha Hernández Rojo, titular del 
Instituto para la Atención de los Adultos Mayores en Hidalgo, dijo que el organismo a su cargo espera iniciar en enero de 
2014 una encuesta para saber en qué condiciones viven los hombres y mujeres mayores de 60 años en la entidad, pues 
hasta el momento sólo cuentan con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Mientas, como un 
ejercicio de concienciación, en el Mes del Adulto Mayor se implementan talleres y conferencias con jóvenes, quienes 
también festejarán el Día Internacional de la Juventud. Guillermo Peredo Montes, titular del Instituto Hidalguense de la 
Juventud (IHJ), informó que el 5 de agosto se realizarán actividades donde 200 adultos convivirán con 200 jóvenes, y 
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hablarán de temas como las redes sociales. (Miriam Avilés, página 05) 
Milenio-Anuncian actividades para festejos del adulto mayor: (Alejandro Suárez, página 09) 
El Reloj-Informan actividades del Mes del Adulto Mayor: (Sergio Juárez, página 03) 
Plaza Juárez-Amplio programa para festejar el mes del Adulto Mayor: (Alejandra Vera Asiain, página 12A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La muerte de Chucho Benítez, el dinero y los servicios médicos La muerte lo tenía citado allá" concluyó mi 
hermano Javier sobre el caso del Chucho Benítez, dadas las circunstancias tan extrañas en que perdió la vida este 
deportista que parecía tener todo en la vida, éxito deportivo, dinero porque ganaba muy bien, fama en su profesión y un 
futuro que parecía crecer conforme pasaba el tiempo. Con un' paso de relámpago en el futbol de nuestro país , este 
futbolista ecuatoriano triunfó en los equipos que jugó por su profesionalismo y por su entrega, pero sobre todo porque 
era hombre de resultados, hasta e/ grado de que llevó al América, el equipo de Televisa al campeonato que no lograba 
desde hacía mucho tiempo, convirtiéndose de inmediato en una leyenda del equipo de Azcárraga. Atrajo el interés de 
equipos de otros lados y fue contratado por uno de Catar, que pagó muy buenos dólares al equipo mexicano. Sin 
embargo ni siquiera pasó un mes en su nueva camiseta cuando llegó la tragedia. De acuerdo a los datos que se tienen, la 
atención que se le prestó fue mala. Después de dos horas y falta de un buen médico se pretendió darle atención cuando 
ya nada se podía hacer para salvarle la vida que de hecho la había perdido. Dicen sus familiares que lo qu'e falló fue la 
atención médica y que el Chucho Benítez se dio cuenta que se moría y que por eso se despidió de su esposa y le encargó 
a sus hijas. CRISTIAN EL CHUCHO BENITEZ, Era un futbolista exitoso.  El padre cariñoso que en el momento final de su 
vida se preocupa por sus hijas y las encarga a la mujer amada para que las cuide y vea por ellas, ante la partida por la 
muerte que llega. Enfrente, quizás, enfermeras o médicos inútiles que ya nada podian hacer para salvar a quien no 
supieron o no quisieron atender en su momento. Después las muestras crecientes de cariño de todo el mundo, de 
autoridades políticas, deportistas, artísticas, aficionados y la condena en contra de quienes pudiendo salvarlo actuaron 
con una falta de humanidad que espanta. Queda desde luego la lección para todos de que cuando se pierde la 
perspectiva de la responsabilidad en las obligaciones que se tienen, sobre todo si se actúa en quehaceres que tienen que 
ver con cuestiones como la salud de la gente, no se puede actuar con negligencias porque el precio que pagan los 
pacientes son altísimos. Un ejemplo es el Chucho Benítez. A lo mejor es un llamado de atención para quienes trabajan en 
instituciones como el IMSS y el ISSSTE donde se trabaja con la salud de la gente y en ocasiones las quejas son terribles 
por la falta de atención. Ojalá y este caso provoque reflexiones que mejoren estas instituciones. Ojalá. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

La hora en punto… 

Legalizar la marihuana:  

Durante el gobierno de Felipe Calderón, que para fortuna de todos los mexicanos ya concluyó, fue más importante 
privilegiar la violencia derivada del narcotráfico, que atender el problema desde el orden de la salud pública. El tema de 
la legalización o no de estupefacientes como la marihuana, nuevamente fue puesto sobre la mesa de la discusión. Esta 
vez, algunos especialistas en políticas públicas como Juan Ramón de la Fuente, Fernando Gómez Mont y Jorge 
Castañeda, así lo expusieron. Algunos de los razonamientos de la propuesta, que no es iniciativa legal, se centran 
precisamente en los errores del gobierno calderonista, que se limitaron a perseguir a sangre y fuego a los consumidores 
de ese tipo de drogas, en vez de privilegiar programas de prevención, psicológicos y de salud. Para los analistas del 
tema, el riesgo de convertirse en adicto a la marihuana oscila entre el 9 por ciento de los consumidores, en tanto que los 
fumadores de tabaco, las posibilidades de adicción son cuatro veces más. Respecto al tabaco, las instancias oficiales han 
realizado una serie de campañas de información, prevención y educación ligadas en todo momento a la salud. 
En tanto, cuando se habla de marihuana, la discusión se centra en la violencia y en los cárteles, soslayando en todo 
momento los esfuerzos para atender en los centros de rehabilitación a los consumidores de ésta. 
En la discusión que permanece en el aire, el ex presidente de México, Vicente Fox, se anotó como el primero de la lista 
para convertirse en empresario y multiplicar su riqueza mediante la comercialización de ese tipo de droga. Sin embargo, 
el tema de ninguna forma puede decidirse en función de los negocios, porque de ser así, el estado mismo estaría en 
condición de tutelar asuntos como ese, desentenderse de las funciones para los que fue creado. Es decir, el gobierno 
Federal debe evitar incurrir en pronunciamientos irresponsables como las intenciones que pretende Vicente Fox y por el 
contrario, escuchar a todas las voces que con responsabilidad se asoman al tema desde la lupa de la seguridad y la salud 
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de los mexicanos. Está probado que en países como Holanda, donde el consumo de una diversidad de drogas es lícito, 
los índices de inseguridad y violencia permanecen elevados, mientras que cada día son más los consumidores que 
mueren a causa de sobredosis por el consumo de cocaína o heroína. El asunto en consecuencia tardará muchos años en 
ser resuelto, en tanto, prevención y orientación desde el seno familiar, parecen ser las armas más seguras. 

(Edmundo Pineda López, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

*Campañas negras 

En los últimos años arreciaron las campañas negras en contra de personajes públicos y en particular las elaboradas en 
contra de candidatos a cargos de elección popular estrategias que dejan de tener un efecto negativo hacia quienes van 
dirigidas por el contrario los victimizan y ganan adeptos por los lenguajes soeces que se utilizan y la forma de presentar 
defectos y calumnias. En los últimos procesos electorales los ataques a través de panfletos se intensificaron, baste 
recordar como proliferaron en las elecciones del 2010 donde un blanco fue el entonces candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Francisco Olvera Ruiz lo que en parte fue considerado fuego amigo sin descartar que 
hayan sido elaborados por los adversarios políticos. Pero no fue el único también la candidata opositora Xóchitl Gálvez 
Ruiz fue objeto de esas ―estrategias‖ y en el reciente proceso electoral no sorprendió que en la imprenta Bernal se haya 
localizado la propaganda negra y más allá de las acciones legales los ―estrategas‖ deben reflexionar sobre los efectos que 
buscan y que ya no se consiguen de esa manera y tienen un efecto contrario. Otro sistema son los blogs en la Internet 
donde se lanzan ataques a determinados personajes, que tuvieron su impacto hace un par de años pero que 
paulatinamente perdieron credibilidad por más documentación que presenten y que aseguren que es real y fidedigna, 
ejemplo claro es lo que sucede en el que cuestionan vida pública y vida privada de Gerardo Sosa Castelán. El blog 
dedicado a ―revelar‖ todas las irregularidades en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) por mucho no 
alcanza el efecto que provocó por ejemplo el libro de Alfredo Rivera Flores La Sosa Nostra, porrismo y gobierno coludidos 
en Hidalgo editado en 2004 y prologado por el periodista +Miguel Ángel Granados Chapa. La razón, es la credibilidad,  en 
el caso del blog por el lenguaje y porque el o los autores son anónimos el objetivo genera ya un efecto contrario; en lo 
referente al libro el autor tiene calidad moral e intelectual y presenta documentadamente acontecimientos que están en 

la memoria histórica de la sociedad hidalguense. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Obreros de clase mundial Sin duda ser obrero es un verdadero privilegio. Pero como en todo hay niveles siempre será 
mejor ser trabajador de Petróleos Mexicanos (Pemex) o de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que aunque cada 
año reportan pérdidas y crisis financieras, sus empleados logran beneficios que el grueso de los obreros en el país 
difícilmente alcanzarán. Ya semanas atrás nos hemos enterado de la vida que se dan los dirigentes sindicales de 
empresas paraestatales, especialmente el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM), Carlos Romero Deschamps, y sus familiares, que gastan dinero a manos llenas. A dos días de que 
venciera el plazo para la revisión del contrato colectivo de trabajo, Pemex acordó con el STPRM un aumento salarial del 
3.99 por ciento, más 1.98 por ciento en prestaciones, lo cual no está mal para los más de 3 mil petroleros del país, 
divididos en 36 secciones sindicales, una de ellas ubicada en la región de Tula. Pero distinciones aparte, nos enteremos 
que mediante un acuerdo PemexSTPRM la empresa, cuya privatización hoy está en el debate nacional, tiene que pagar 
105 millones de pesos para ―gastos‖ de la revisión contractual, más viáticos para los representantes de las 36 secciones, 
que se tienen que trasladar de sus centros de trabajo a la capital del país. Esa cifra, los 105 millones de pesos, 
aumentará anualmente, según acuerden trabajadores y empresa, gracias a la cláusula 251 bis. El secretario de Trabajo y 
Previsión Social (STPS), el mexiquense Alfonso Navarrete Prida, valoró el esfuerzo del sindicato petrolero y la voluntad 
del patrón, pues la feliz conclusión de la revisión contractual es un acto que ―por su naturaleza garantiza la paz laboral‖. 
En la discusión y propuestas sobre las reformas en Pemex, el PAN ha planteado la necesidad de dejar fuera del Consejo 
de Administración al sindicato, que también toma decisiones sobre el rumbo que deba tomar la empresa, saqueada 
durante muchos años. Pero aceptar eso sería cortar privilegios del STPRM y eso parece que es asunto de seguridad 
nacional y al sindicato y su dirigente no se le puede tratar de ese modo, sino mantener sus privilegios, aún a costa de 
todos los mexicanos. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

El cinismo del hermano incómodo Es un claro ejemplo de cinismo. Raúl Salinas de Gortari, el llamado hermano 
incómodo (tal vez ni lo era tanto) del expresidente Carlos Salinas sigue ganando batallas legales de la serie de juicios que 
el gobierno de Ernesto Zedillo emprendió contra el empresario al descubrirse que se volvió millonario durante los seis en 
que su familia controló el poder en el país. Ayer se supo que un juez lo exoneró de la acusación de enriquecimiento 
ilícito, y que deberán regresarle 24 propiedades y más de 200 millones de pesos incautados. Todo un golpe contra la 
justicia, pues a Raúl Salinas todo mundo sabe que su fortuna fue hecha de manera mal habida. El hermano del entonces 
presidente no sólo manejaba fondos millonarios para invertir en diferentes negocios (dinero que no tenía antes del 
sexenio salinista), sino que además usaba pasaportes y credenciales del IFE con diferentes identidades, y que llevaba 
una vida personal escandalosa y con gastos fuera de toda proporción. Pero como poderoso caballero es don dinero, y ese 
caballero sirve para pagar enormes equipos de abogados, ahora Raúl Salinas libra un juicio más y se alista a disfrutar una 
fortuna que no ganó trabajando como la mayoría de los mexicanos. Insisto en que el tema de Raúl Salinas es de un 
cinismo que raya en lo ridículo. Sus victorias podrán ser legales, pero nunca serán morales. Los diez años que pasó en la 
cárcel parecen insuficientes para personajes como el suyo. ¿Tendrá amigos todavía? (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que dos nombres de ex funcionarios ligados a Hidalgo comenzaron a sonar fuerte para ser considerados como relevo 
para ser Comisionado Nacional de Seguridad luego de los rumores de la salida de Manuel Mondragón; en la 
baraja de aspirantes hay 4 de formación militar y dos civiles. Los últimos: el senador Omar Fayad y el jefe de 
Investigación de la Policía Federal, Damián Canales, quienes cuentan con la ventaja de haber trabajado ya con 

Miguel Ángel Osorio Chong, actual secretario de Gobernación. 

: Que a la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña, está disgustada porque le vieron la cara junto a su Dirección de 
Reglamentos y Espectáculos, pues otorgó un permiso para un evento masivo sin saber las consecuencias que 
generaría; y es que miles de jóvenes del país para celebrar el Atmosphere IX en la Ex Hacienda San Antonio Xala, 
evento de música electrónica, en donde causaron destrozos en tierras de cultivo y parcelas de vecinos, además de que 
hubo consumo de drogas, alcohol y personas desnudas deambulando. Vaya evento el que permitió la alcaldesa.  

: Que en Huejutla los habitantes se sienten ofendidos por la actitud del ex alcalde Alejandro Nava Soto quien luego 
de salir de la cárcel ya presume sus nuevas adquisiciones de bienes inmuebles, además pregona entre su círculo cercano 
que fue un preso político y se hace el mártir pese a que se le comprobó el robo que hizo al erario municipal durante su 
gestión y ahora hasta se pasea por las calles de la demarcación y platica con viejos amigos y conocidos del propio 
alcalde Alfredo San Román, de quien se comenta también es su amigo y compadre.  

: Que Diana Marroquín e Isabel Godínez Granillo ahora si se dieron con todo durante una conferencia de prensa 
en la que se anunciaba la detención del hermano de Godínez como presunto responsable de un atentado en contra de 
la ex candidata a diputada federal y local; los golpes no se hicieron esperar dando así un lamentable espectáculo pero 
más allá de ello, los hechos representan lo peor del PRD y sus tribus.  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Después de casi 20 años tenemos un fallo de esta índole que nos deja decepcionados de los alcances de la justicia en 
México porque por todos es sabido el enriquecimiento ilícito del cual fue beneficiada la familia Salinas de Gortari‖ 

Marco Antonio Rico Mercado Secretario General del PRD en la entidad. 

No hay la presencia de los grupos delictivos, según las investigaciones que realizamos, además del intercambio de 
información con otras entidades, por lo que no tenemos la presencia de los grupos delictivos, se trata de hechos aislados 
que suceden‖ 

Alfredo Ahedo Mayorga Secretario de Seguridad Pública en Hidalgo. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Los que persiguen y castigan el aborto deben ser abatidos, pues la negación a la interrupción de un embarazo legal tiene 
como causa el traer al mundo hijos no queridos y la infelicidad de las mujeres que se vuelven madres‖ 

Sara Sefchovich Socióloga sobre el tema del aborto en el país. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
Que la fuerza aérea también se hace presente en el Ni Ni Ni de Huejutla de Reyes, donde el presidente del Consejo 
Consultivo Ciudadano de aquel lugar, Camilo Fayad, tiene en la nomina de ese organismo a su hijo, de nombre Camilo 
Fayad Berstegui, y a su nuera Beatriz Núñez Rivera. 

Los tres cobran en ese organismo aunque la nuera es profesora de tiempo completo en la Universidad Tecnológica de la 
Huasteca Hidalguense y ahí se la pasa todo el día, por lo cual muchos se preguntan a qué hora trabaja en las oficinas del 
Ni Ni Ni… ¡Perdón! Del Consejo Consultivo Ciudadano. 

Que entre los cambios que pudieran darse dentro del gabinete estatal no se descarta el relevo de la Secretaria de 
Desarrollo Social Geraldina García Gordillo, de quien se dice que sus bonos andan a la baja, aparte de su mala 
relación con aquellos delegados federales en la entidad con quienes se supone debe tener una excelente coordinación 
para el cumplimiento de distintos programas sociales. 

Sin embargo, la funcionaria estatal ha descuidado ese importante aspecto. 

Que los habitantes del distrito de Atotonilco el Grande se preparan para una posible visita del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz para el próximo fin de semana, donde se pondrán en marcha diversas obras y el anuncio de otros 
programas para la región. 

Que en estos días ha surgido una vez más la versión de que el exgobernador Manuel Ángel Nuñez Soto será 
designado el responsable del proyecto para un aeropuerto alterno al de la Ciudad de México. 

Que Núñez Soto reciba una encomienda del gobierno federal no es algo ilógico, pues el hidalguense trabajó en la 
campaña presidencial de Enrique Peña Nieto. Lo único que ―brincaría‖ en esa encomienda es el hecho de que existe un 
fuerte interés de que ese aeropuerto se construya en el Estado de México y no en Hidalgo, como se había anunciado 
hace unos años. 

Que hablando de hidalguenses, de por hecho que a partir de la próxima semana la figura de David Penchyna estará 

más que presente en los medios de comunicación de todo el país, pues se presume que con la presentación de la 
iniciativa de reforma energética del gobierno federal, el senador Penchyna, presidente de la Comisión de Energía del 
Senado, tendrá un rol importante en el tema. 

Que otro hidalguense cuyo nombre ha sonado en estos días es el también senador Omar Fayad Meneses. Y es que en 
algunos círculos de la capital del país se menciona que Fayad estaría incluido en una terna de posibles sustitutos del 

comisionado federal de Seguridad Pública, Manuel Mondragón, de quien se menciona que podría dejar el cargo pronto. 

¿Será? (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si crecen las entradas, también debemos observar y exigir más gasto e inversión 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Luego de observar los magros resultados que en lo general obtuvieron los partidos 
políticos en la entidad, en la pasada contienda electoral, el IEEH explica cómo repartirá montos a cada uno para sus 
respectivas actividades durante el próximo año. Lo interesante es que en 2014 no hay procesos electivos pero aún así 
continuarán fortaleciendo presencia y renovando en algunos casos comités municipales con el afán de ganar más 
adeptos. Los organismos deben trabajar con ahínco para recuperar la confianza ciudadana. (Redacción, primera 
plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba: Alfredo Ahedo 

Seguimiento puntual mantiene el titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal en las regiones hidalguenses donde 
mayor respaldo requieren para así contribuir a mantener la estabilidad. Destaca que ante las eventualidades recientes, 
como las ocurridas en Acaxochitlán, el apoyo fue inmediato. Misma situación en otras demarcaciones, pues al reconocer 
la naturaleza del panorama no escatima en proporcionar la ayuda necesaria. 

Abajo: Rodolfo Palma 

Aunque el titular del Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia en Hidalgo estuvo bastante ocupado con el 
trabajo para la colección de novelas gráficas que recientemente presentó, y que por cierto no alcanzó la difusión 
deseada, resulta que hay otros asuntos por los cuales no mostró el mismo interés, siendo que también competen a sus 
responsabilidades. Ojalá que pronto retomen otros proyectos en la dependencia. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CURSO 
Que ya hay fecha para el curso de inducción que el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional ofrecerá a sus diputados electos. El fin de semana del 24 y 25 de agosto en la sede tricolor se 
verificará dicho curso al que ya fueron convocados los nuevos legisladores, ahora veremos quiénes asisten los dos días y 
quiénes, como es costumbre, sólo van a pasar lista. 

PROTESTA 
Una vez que fijaron la fecha para el informe del gobernador Francisco Olvera en el Congreso local también 
se confirmó el día en que los integrantes de la nueva Legislatura rendirán protesta de ley. El lunes 9 de 
septiembre los 30 diputados electos rendirán protesta como integrantes de la LXII Legislatura local con lo 
que dará inicio una nueva etapa en la vida de este Poder. Es casi un hecho que el nuevo Presidente de la Junta 
Legislativa será el experimentado Ernesto Gil, no sólo por los acuerdos políticos que preceden su regreso al escenario 
hidalguense, sino porque curricularmente ningún otro diputado entrante se le acerca ni remotamente. 

PANORAMAS 
El ex delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Ricardo Santana Velázquez, hermano del actual 
diputado electo por el Distrito Tepeji, viajó a Pachuca desde Eagle Pass, Texas, para acompañar a Rosalío 
Santana a recibir la constancia de mayoría. En ese evento platicó con los grillitos y comentó que al mes, ahora 
como cónsul desde el condado de Maverick, atiende casos de decenas o cientos de hidalguenses que 
fueron detenidos por la Patrulla Fronteriza en su camino hacia los Estados Unidos. Ante tal escenario, el 
funcionario confirmó que el flujo migratorio hacia ese país va en aumento. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Necesario, poner en la mesa el IVA: PAN  Diputados y senadores del Partido Acción Nacional (PAN) se 
pronunciaron en favor de discutir y avalar una reforma hacendaria que eleve la base gravable, con algunas voces en 
favor de analizar el IVA en alimentos y medicinas. El presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, 
José Isabel Trejo (PAN), dijo que es indispensable poner sobre la mesa de la discusión del tema del Impuesto al Valor 
Agregado en todos los niveles de la economía y pidió al gobierno federal ser puntual en la propuesta que haga sobre la 
materia. ―En este debate (hacendario) se deberían de poner todos los temas a discusión. ¡Que todos paguen! Es decir, la 
gente que está en la economía informal y creo que es indispensable que se discuta el IVA (…) no puede dejar de 
discutirse este gravamen, así como el Impuesto Sobre la Renta (ISR), pues son los principales impuestos de este país‖, 
aseguró. El diputado consideró que el gobierno debe dar puntualmente esta discusión pues, desde su óptica, la gente 
votó por ellos y están ―obligados hacer este tipo de reformas‖. ―Hay que ver cómo viene la reforma del presidente 
(Enrique) Peña Nieto y a partir de ahí vamos a ver hasta dónde la apoyaremos, pero creo que sí debe ponerse la mesa 
para discutir el tema del IVA, son temas que se han pospuesto mucho‖, reiteró el legislador. El tema lo ha impulsado 
el PAN El senador del PAN, Roberto Gil Zuarth, adelantó que su partido atenderá puntualmente una reforma hacendaria, 
pues es un ingrediente económico que necesita la ciudadanía para su bienestar y ha sido un tema que han impulsado 
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desde que estuvieron en gobierno. Explicó que la discusión del IVA en alimentos y medicinas se puede convertir una vez 
más en un falso debate, por lo que se deben discutir más modelos de fiscalización, aunque adelantó que el ánimo panista 
va en el sentido de ir por un mecanismo de fiscalización justo, eficiente y que incorpore a la población que actualmente 
no paga impuestos. Recordó que además del gravamen del IVA, hay muchos más modelos de fiscalización, los cuales 
están basados en contribuciones a la renta, al consumo, mixtos u otros que son muy severos respecto a los regímenes 
especiales. ―Nosotros, en términos generales, creemos que se debe ampliar la base gravablee, es decir, que más 
mexicanos contribuyan al erario; tenemos que hacer mucho más eficiente el pago y el cobro de impuestos; evitar la 
zonas grises donde se escapa buena parte de las obligaciones de los contribuyentes, pero también debemos hacer un 
esfuerzo muy importante de legitimar el cobro de los impuesto a través del gasto muchos más responsable y eficiente ‖, 
reiteró. Plantean revisar otras fórmulas. El vicepresidente del Senado (PAN), José Rosas Aispuro, secundó a su 
compañero de bancada y añadió que en la actualidad, con familias sin empleo y bajos salarios, pensar en que se les 
puede gravar los alimentos y medicinas sin antes revisar otras propuestas de fiscalización que compensen esta 
problemática social, es muy aventurada e irresponsable. ―No estoy rechazando o avalando una propuesta sin antes 
conocerla. Pero yo no estaría de acuerdo en que se afecte a los que menos tienen sin que haya una medida que pueda 
compensar a esas familias‖, adelantó el senador. Por su parte, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Luis 

Alberto Villarreal, informó que su partido no pretende presentar ninguna reforma hacendaria o fiscal de manera paralela 
a la del gobierno federal para el próximo periodo ordinario de sesiones. ―No presentaremos nosotros una iniciativa de 
reforma fiscal, esperaremos en su momento la que presente el gobierno federal y, en su momento, a partir del análisis 
responsable, daremos nuestros puntos de vista y nuestra posición como grupos parlamentarios y como partido político‖, 
comentó Alberto Villarreal. El PRD no va En tanto, lo senadores del PRD, Mario Delgado y Armando Ríos Piter, 
coincidieron en que aumentar el IVA en alimentos y medicinas es una mala medida, pues antes —al igual que opinan los 
panistas— se deben explorar otros elementos que fortalezcan esta reforma. ―Si el gobierno pretende involucrar en su 

propuesta IVA en alimentos y medicinas, sería la mayor de las irresponsabilidades, dado que ayer nos enteramos que 
50% de la gente vive en pobreza en este país‖, dijo Ríos. Delgado Carrillo reiteró que hay muchas variantes de reforma 
fiscal y agregó que en este año la economía ha vivido un ―experimento involuntario‖, pues han aumentado en 17% los 
precios de productos básicos, o sea el mismo efecto que ocasionaría gravar al IVA se está teniendo. El PRI, sin fijar 
postura Emilio Gamboa, coordinador del PRI en el Senado, pidió esperar la propuesta del gobierno para pronunciarse. 
―No, no puedo anticiparme a nada. Lo vi hoy en algunos medios, no lo conozco, no ha sido platicado (el tema) con el 
secretario de Hacienda, (Luis Videgaray); no tengo ningún comentario al respecto‖, dijo. (Redacción, pág. web) 

Reforma-Cesan a servidores por abuso en AICM: La Comisión Nacional de Seguridad (CNS) separó de su cargo a 
dos servidores públicos por la irrupción abusiva de agentes de la Policía Federal en la zona de pistas del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), confirmaron fuentes de la Secretaría de Gobernación (Segob). Los 
funcionarios, cuyos nombres o cargos no fueron precisados, pertenecen a la Dirección de Asuntos Internos de la 
corporación. "Se cesó a algunas personas, mandos, porque se comprobó que actuaron con irresponsabilidad", reconoció 

la fuente. Se prevé que la CNS difunda más tarde información oficial sobre este incidente y sus consecuencias. REFORMA 
publicó hoy que agentes de Asuntos Internos de la Policía Federal realizaron el sábado un operativo en el AICM para 
atender un falso reporte de tráfico de droga, en el que violaron la normatividad aeroportuaria y colocaron en riesgo a 
viajeros. Ese día, unos 30 agentes llegaron sin previo aviso al hangar de la corporación y se introdujeron a la plataforma 
lugar donde cargan y descargan las aeronaves con el argumento de que realizaban un operativo. Aunque no contaban 
con permisos de acceso, vestían de civil y portaban armas largas, los servidores públicos se dirigieron a las pistas y 

revisaron el vuelo 695 de Aeroméxico, que llegó de Caracas, Venezuela, supuestamente con un cargamento de 10 
kilogramos de cocaína. Los elementos revisaron los compartimentos del avión y en la misma plataforma abrieron las 
maletas de todos los pasajeros. Posteriormente, hicieron lo mismo con algunos equipajes cuando ya se encontraban en 
las bandas de reclamo. Al final no encontraron droga. (Redacción, pág. web) 

El Excélsior-PAN esperará reforma fiscal de Enrique Peña Nieto: El PAN presentó al Congreso su iniciativa de 
reforma constitucional en materia energética, la cual, garantizó, impedirá la privatización del petróleo mexicano. 
Encabezados por su dirigente nacional, Gustavo Madero, senadores y diputados panistas coincidieron con el PRI en que 
la reforma energética debe ir de la mano de la reforma fiscal, pero aclararon que en este caso no tendrán una propuesta 
y esperarán la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto para evaluarla. Inversión, sí; ceder el crudo, no El 
proyecto panista busca sacar al sindicato del Consejo de Administración de Pemex y maximizar la renta petrolera para 
beneficio de los mexicanos, exponen. Encabezados por su presidente Gustavo Madero, los senadores y diputados 
federales del PAN presentaron la iniciativa de reforma constitucional en materia energética, la cual, garantizaron, 
impedirá que las empresas petroleras internacionales intenten quedarse con el petróleo mexicano. RETO Pemex requiere 
una inversión de 50 mil millones de dólares al año para modernizarse. Coincidieron con el PRI en que la reforma 
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energética debe ir de la mano de la reforma fiscal, pero aclararon que en este caso Acción Nacional no hará propuesta y 
esperará la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, los legisladores panistas anunciaron 
que utilizarán los tiempos oficiales a los cuales tiene derecho el PAN para informar detalladamente a la población de los 
objetivos y contenido de la iniciativa. Con la presencia de Gustavo Madero en el pleno, la iniciativa de reforma energética 
fue presentada por Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados federales del PAN, y turnada a las comisiones 
unidas de Puntos Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera del Senado. Coautor de la iniciativa, el 
diputado federal Rubén Camarillo explicó que uno de los puntos que consideran fundamentales es que el Sindicato 
Petrolero no tenga un asiento en el Consejo de Administración, porque las decisiones corporativas de la empresa no son 
tema laboral. Explicó que ―estamos convencidos de que los monopolios públicos o privados no son la mejor opción en 
materia económica y que queremos ver a ese gigante que es Petróleos Mexicanos con un mejor desempeño al que tiene 
el día de hoy, así es que el tema del sindicato, sin duda, tendrá que ir en esa tesitura, tendrá que ir en esa relación que 
se tiene como cualquier empresa la tiene con su sindicato. ―Hoy esa relación desafortunadamente no es la mejor, 
tenemos que cambiarlo y ahí está la propuesta que está haciendo el Partido Acción Nacional al respecto‖, y consiste en 
eliminar los cinco asientos que tiene el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) que lidera 
el senador Carlos Romero Deschamps. Rubén Camarillo también detalló que la propuesta panista no permitirá que las 

empresas internacionales se apropien de la riqueza petrolera del país. ―El petróleo es y seguirá siendo única y 
exclusivamente de los mexicanos, eso está claro y es contundente en la propuesta de Acción Nacional; sin embargo, la 
propuesta de nosotros es cómo maximizar la renta petrolera, cómo hacer que ese recurso natural que hoy tenemos 
llegue con mayores beneficios para todos los mexicanos. ―(…) No va a haber manera de que una empresa privada que 
participe en la exploración y la explotación del petróleo en México pueda registrar las reservas que son única y 
exclusivamente de los mexicanos, y esto será a través de esta nueva figura que estamos proponiendo que es un ente 
constitucionalmente autónomo que se llama Fondo Mexicano del Petróleo‖, explicó. Luis Alberto Villarreal, coordinador de 

los diputados  del PAN, informó que ―vamos a llevar a cabo una campaña institucional los dos grupos parlamentarios, el 
Partido, incluso, ocupando los tiempos a que tiene derecho nuestro instituto político para darle a conocer con claridad y 
con firmeza a la sociedad mexicana cuál es la idea de nación que tiene Acción Nacional y qué es exactamente lo que 
estamos proponiendo en materia energética. ―Estamos listos para ir al debate, tenemos argumentos sólidos y claros para 
poderlos discutir de frente a la nación. Nosotros estamos convencidos de que ha llegado la hora de que este país asuma 
este tipo de discusiones con la madurez que un país como el nuestro se merece‖, añadió. El senador Salvador Vega 
Casillas, secretario de la Comisión de Energía del Senado, explicó que el argumento del PAN frente a los mexicanos será 
la información sobre los beneficios que traerá esta reforma en materia de empleos, precios de combustibles y crecimiento 
económico, y por eso confían en que habrá un debate de ideas y no de dogmas. Jorge Luis Lavalle, senador integrante 
de la Comisión de Energía, añadió que ―es una reforma de gran calado y es una reforma que definitivamente podremos y 
sabremos comunicar de forma eficiente a los mexicanos, eliminando tabúes y eliminando esos discursos que finalmente 
no son ciertos, porque en ningún momento alguien está hablando de privatizar Pemex; nadie está hablando de vender 
los recursos del país; esos van a seguir siendo propiedad de la nación‖. Jorge Luis Preciado, coordinador de los 
senadores del PAN, resaltó los beneficios económicos de esta reforma y recordó que el sector energético mexicano tiene 
un potencial que no ha sabido aprovecharse. (Redacción, pág. Web) 

La Jornada-La deuda pública, en su mayor nivel del siglo: Hacienda La deuda total del sector público mexicano 
llegó a 6 billones 62 mil millones de pesos en junio de 2013, con lo cual alcanzó una dimensión equivalente a 38.07 por 
ciento del producto interno bruto (PIB), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Este es el mayor nivel de la 

deuda pública observado en el curso de este siglo, indicó la dependencia, con una elevación de 195.6 por ciento desde el 
saldo que tuvo en el año 2000, cuando su monto se situaba en 2 billones 51 mil millones de pesos. Sin embargo, su 
mayor crecimiento con respecto al producto interno bruto se concentró en los seis años del gobierno encabezado por 
Felipe Carlderón Hinojosa, periodo en que el endeudamiento público total pasó de representar 27.8 por ciento del PIB en 
2007 a 36.8 al término de 2012. Según las cifras dadas a conocer por la Secretaría de Hacienda prácticamente en los 
primeros seis meses de la nueva administración gubernamental, la deuda pública total aumentó en 171 mil 157 millones 
de pesos, a razón de 950 millones diariamente, con lo cual el nivel se elevó a 38.1 por ciento del PIB de 2013. Del 

endeudamiento del sector público unos 4.5 billones de pesos corresponden a la deuda interna, la cual representa tres 
cuartas partes del débito total. El 25 por ciento restante son pasivos externos del sector público, cuyo monto se elevó a 
1.56 billones de pesos al cierre del primer semestre de 2013. En conferencia de prensa, el titular de la Unidad de 
Planeación Económica de la Hacienda Pública, Ernesto Revilla, informó que la Secretaría de Hacienda estima que el 
producto interno bruto de México habrá crecido 2.5 por ciento en el segundo trimestre del año. El resultado oficial será 
dado a conocer el próximo 20 de agosto por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De confirmarse la 
estimación de la Secretaría de Hacienda, la tasa de crecimiento económico habrá sido de 1.7 por ciento anual en el 
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primer semestre de 2013, muy desacelerada respecto a la de 4.7 por ciento observada en la primera mitad de 2012. En 
ese sentido, el funcionario comentó: "la economía mexicana continúa en expansión, pero a un ritmo menor. Eso me 
gustaría enfatizar, es exactamente lo que está ocurriendo. La economía mexicana está creciendo, ese es un hecho 
contundente que hay que tener presente, a diferencia de otras economías en el mundo, particularmente de la zona euro, 
que de hecho está en franca recesión". Contundente, Ernesto Revilla afirmó que "la estimación sobre el PIB para 2013, la 
Secretaría de Hacienda la mantiene en 3.1 por ciento y seguirá así hasta que tengamos elementos contundentes para 
hacer una revisión o no de esta estimación". Luego precisó que "no hay suficientes elementos para hacer una revisión del 
pronóstico de crecimiento". (Redacción, pág. Web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La morena “Lore” nunca fue “La Güera” Cinco años después de que le mataran a su hijo, Alejandro Martí asume 
públicamente (En 15 de esta noche con Carlos Puig), por fin, que, habiendo solo una Güera posible en la banda que 
cometió el asesinato, se trata de la detenida por la Policía Federal de Genaro García Luna y, por tanto, la mujer que la 
Procuraduría de Justicia del DF consignó y apodó La Lore, Lorena González Hernández, nada tuvo que ver con ese 
crimen. El Apá, entonces, o sea Sergio Humberto Ortiz Juárez, quizá quedó a deber otros probables delitos pero no, 
como reconoce hoy Alejandro, el del asesinato más emblemático de la incapacidad de las autoridades que tienen la 
responsabilidad de garantizar la seguridad pública (a las que soltó el tan célebre ―¡Si no pueden, renuncien!‖). La familia, 
por cierto, sigue padeciendo el estigma de que aquel señor muriera indiciado como asesino vil. La Güera (María Elena 
Ontiveros) que detuvo el auto en que viajaba el niño era, es, precisamente güera: pero que a la morena Lore se le 
acusara de ser La Güera se antojó siempre una broma demencial.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La mariguana puede ser legal en el DF en noviembre Entre las muchas cosas documentadas y brillantes que se 
dijeron ayer en el foro sobre despenalización de la mariguana, quizá la más trascendente fue la intervención de un 
minuto del líder de la Asamblea Legislativa del DF, Manuel Granados. Después de escuchar a Héctor Aguilar Camín, Pedro 

Aspe, Jorge Castañeda, Juan Ramón de la Fuente, Fernando Gómez Mont y María Elena Morera, Granados pidió el 
micrófono y dijo, en esencia:  
*En la Ciudad de México coincidimos en el cambio de políticas criminales por políticas de salud. 
*Estamos listos para este debate y, en su momento, para legislar. 

¿Cuál sería el momento? Puede estar tan cerca como el periodo de sesiones que comienza en septiembre. Cuando 
termine agosto, y luego de varios foros, el tema podría considerarse suficientemente debatido. Y si es verdad, como 
expresó ayer Granados (y en cierta forma ha expresado también el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera), que se 
quiere pasar a una política que privilegie el derecho a la privacidad, no criminalice el consumo y no castigue a personas 
cuya salud se trata de proteger, el otoño sería un muy buen momento para ir al frente. Todo dependerá de la 
voluntad de la mayoría perredista y el gobierno de Mancera. Tienen los votos, el discurso, el momento y, creo, un 
entorno favorable. Les puede llevar un mes analizar la concurrencia de las leyes del DF con la Ley General de Salud. 
Nada más. El dictamen podría estar listo a finales de octubre, principios de noviembre. Harían historia en un asunto que, 

de cualquier forma, años más, años menos, terminará por imponerse. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

México: una fábrica de pobres En este espacio le había adelantado que los resultados de la medición de pobreza 
2012 a cargo del Coneval serían a la alza, por el simple incremento de la población y la insuficiencia crónica de los 
programas sociales a lo largo de los gobiernos. Y así fue. El secretario general del Coneval, que es el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social, Gonzalo Hernández Licona, dio a conocer que de 2010 a 2012 aumentó el 
número de pobres al pasar de 52.8 millones a 53.3, esto es, el 45.5 de la población total. También se dijo que otros 40.7 
millones de mexicanos son vulnerables y podrían caer en pobreza y que solo 23 millones no son pobres ni vulnerables. El 
resto de la población, 94 millones, enfrentan alguna carencia social o tienen problemas de ingresos; son pobres o corren 
el riesgo de serlo. Las cifras son devastadoras y vienen a confirmar lo dicho: que los programas sociales de los gobiernos 
de México han sido insuficientes para contener la pobreza, ya no diga usted para revertirla, aunque debo apuntar, como 

ya lo hice, que sin ellos la explosión social en México hubiera sido inevitable. Dicho lo anterior, hay que destacar que los 
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programas sociales no tienen como objetivo evitar un alzamiento social, sino resolver el problema de la pobreza, lo que 
no se ha logrado. Y no se ha logrado porque han sido asistencialistas, incapaces de crear las condiciones vía empleo, 
educación, salud y seguridad, que son la llave para salir de la cárcel de la pobreza. Y mientras eso no se logre cada 
informe sobre pobreza será peor y peor, hasta que esto estalle. Es cierto que en el informe de Coneval hay una reducción 
en el rango de la pobreza extrema, al pasar de 13 millones en 2010 a 11.5 en 2012. Pero que haya 11 y medio millones 
de mexicanos por debajo de la línea de subsistencia es un motivo de vergüenza nacional, no de celebración.  

RETALES 
1. ACLARANDO. En relación con la columna de ayer, el ex canciller Jorge Castañeda me aclara que en marzo de 2003, 
el Consejo de Seguridad de la ONU no votó la invasión a Irak. Cuando George W. Bush vio que no tenía los votos de 
apoyo, la canceló y se fue a Las Azores a declarar la guerra con José María Aznar y Tony Blair; 
2. TIEMPO. Solo el tiempo, y quizá las circunstancias, pudo reunir a Juan Ramón de la Fuente, Pedro Aspe, Jorge 
Castañeda y a Fernando Gómez Mont, secretarios de Estado de cuatro presidentes, a hablar a favor de la legalización de 
la mariguana, a lo que como gobierno se opusieron; y  
3. DESPEGANDO. Muy interesante el rol que el presidente Peña Nieto dio al jefe de su oficina, Aurelio Nuño, como 

vocero de su intervención quirúrgica, ayer por la mañana en el Hospital Central Militar que, afortunadamente, fue todo un 
éxito. Felicidades.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que hoy a las 11 de la mañana se reunirán, en el Palacio de Bucareli, Miguel Osorio Chong, titular de la Segob; 
Jesús Reyna, gobernador de Michoacán, y todos los liderazgos de esa entidad.  

Acordarán una estrategia para categorizar a las autodefensas como grupos armados y, en un futuro inmediato, darles 
posibilidad de reintegración social a nivel municipal.  

El primer ayuntamiento será el de Tepalcatepec, que hoy tiene 34 policías y se les sumarán 17 ex guardias comunitarios, 
previa certificación de sus historiales. 

:Que Reyna llegará a la reunión en Segob sin la sombra de las acusaciones que le lanzó Manuel Mireles, líder de las 
autodefensas de Tepalcatepec.  

Mireles salió a desdecirse: ―Ni me consta ni tengo pruebas, me lo dijeron y lo dije porque estamos enojados con 
Chucho‖. 

:Que la presencia de las fuerzas federales en Michoacán está restando ―apoyo‖ a Servando Gómez Martínez, La Tuta, 
líder de Los caballeros templarios. 

En su desesperación, el criminal ha ordenado a sus familiares en Arteaga, Tumbiscatío y Aguililla organizar protestas 
contra policías federales y militares, para acusarlos de violaciones a los derechos humanos. 

Pero lo que no esperaba es que la población comenzó a rebelarse, porque ya no se sienten intimidados con la llegada de 
las fuerzas del orden. 

:Que, siguiendo con Michoacán, el mandatario interino Jesús Reyna anunciará en breve cambios en su gabinete.  

Nombrará como secretario de Gobierno a Jaime Mares o a Jesús Sierra; se van los secretarios de Finanzas y 
Administración, Carlos Río, y de Desarrollo Económico, Ricardo Martínez, y anoche se consumó la renuncia del 
procurador Plácido Torres.  

Todos los que se van son gente cercanísima al mandatario con licencia Fausto Vallejo. 

:Que la reforma energética enviada por el PAN a la Comisión Permanente fue tomada por el PRI como un reto al 
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presidente Enrique Peña Nieto, dado que, aseguran, Gustavo Madero quiere poner en tela de juicio al gobierno 
federal con el tema del sector eléctrico. 

Los priistas estiman que al eliminar los subsidios a la luz, el mínimo de cobro en un recibo sería de mil 500 pesos, precio 
que no permitirá el gobierno federal. 

:Que el Tecnológico de Monterrey presentará en próximos días su nuevo Modelo Educativo XXI.  

Esta institución es la única que participa en el Foro de Davos y tiene más patentes registradas que la UNAM.   
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Enriquecimiento Una de las acusaciones más difíciles de enfrentar en los tribunales mexicanos es la de enriquecimiento 
ilícito. Este delito, de hecho, no existe en otras legislaciones del mundo, quizá porque revierte la carga de la prueba: en 
lugar de que la fiscalía deba demostrar la existencia y responsabilidad de un delito, el acusado debe acreditar "el legítimo 
aumento de su patrimonio o la legítima procedencia de los bienes a su nombre" (artículo 224, Código Penal Federal). 
Probar la proveniencia legítima de los recursos usados para toda compra a lo largo de una vida suele ser difícil cuando no 
imposible. Raúl Salinas de Gortari, sin embargo, lo ha logrado y después de 18 años ha sido absuelto de ésta la última 
acusación que pesaba en su contra. Según información publicada ayer por el periódico Milenio, el juez decimotercero de 
distrito en procesos penales federales del Distrito Federal, Carlos López Cruz, determinó que el expolítico no es 
penalmente responsable del delito de enriquecimiento ilícito. La Procuraduría General de la República todavía puede 
apelar. Éste es el quinto proceso que Salinas de Gortari le gana a la PGR. El primero, y más conocido, fue el del homicidio 
de su ex cuñado José Francisco Ruiz Massieu. Por él se le detuvo en 1995 y permaneció 10 años privado de la libertad, 
varios de ellos en la prisión de alta seguridad de Almoloya. La principal prueba en su contra era la declaración de un 
testigo al que la fiscalía, encabezada por el subprocurador especial Pablo Chapa Bezanilla, le pagó medio millón de 
dólares. Salinas de Gortari fue absuelto de este cargo en 2005, pero continuaron las acusaciones por peculado, lavado de 
dinero, defraudación fiscal y enriquecimiento ilícito. Dieciocho años después de su detención, los cinco procesos que 
enfrentó han concluido. Todos los ha ganado. En el caso por enriquecimiento ilícito, Raúl tuvo que demostrar la 
procedencia de todos sus bienes y probar que no tenía relación con otras propiedades que se le atribuían. Sus abogados 
y él mismo realizaron un complejo trabajo de arqueología financiera que se remontó a su juventud. Las absoluciones no 
eliminarán la convicción de millones de mexicanos de que los Salinas de Gortari se enriquecieron indebidamente. Quedan 
en el recuerdo colectivo los más de 110 millones de dólares que Raúl tenía en cuentas bancarias bajo nombres falsos en 
Suiza. El gobierno suizo y el mexicano trataron de probar que el dinero había sido desviado del erario o que provenía del 

narcotráfico, pero no tuvieron pruebas. La defensa demostró que había sido aportado por los empresarios Carlos Peralta, 
Carlos Hank González y Roberto González Barrera. Peralta, de hecho, recuperó en 2008 su dinero original con intereses: 
74 millones de dólares. Los otros dos no reclamaron nada, al parecer por temor a enfrentar problemas legales, por lo que 
el gobierno mexicano se quedó con 75 millones. Quedan dudas, por supuesto. No sabemos a cambio de qué dieron 
dinero a Raúl estos empresarios. Una conversación telefónica entre él y su hermana Adriana sugiere que Raúl pidió los 
recursos por instrucciones de su hermano Carlos, entonces presidente de la República, o que cuando menos éste sabía 
de las operaciones. Sin embargo, por haber sido obtenida ilegalmente, la grabación no puede ser usada como prueba en 

ningún juicio. Tras 18 años, Raúl Salinas de Gortari ha ganado sus cinco juicios. El daño a su reputación nunca lo podrá 
eliminar. Tampoco podrá recuperar los 10 años en que se le privó de la libertad. Pero en este momento puede afirmar 
con satisfacción que ha sido exonerado de todos los cargos en su contra. Homicidios Es verdad que ha bajado el índice 
de homicidios dolosos en nuestro país, pero sólo de 24 por cada 100 mil habitantes en 2011 a 22 en 2012. En 2007, en 
contraste, el nivel era de 8 (INEGI). (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El mismo discurso de los gobiernos de Calderón y Peña El lunes tuve un déjà vu cuando escuchaba a Jesús 
Murillo Karam en entrevista con Joaquín LópezDóriga. ―Esto yo ya lo escuché, y muchas veces‖, pensé. Lo que 
estaba diciendo el procurador del presidente Peña se parecía mucho a lo que decían funcionarios del gobierno de 
Calderón. Me puse a investigar y esto fue lo que encontré. El lunes, Murillo Karam dijo sobre Michoacán: ―Hay zonas, 
muy pocas, donde se ha perdido el control. Pero se van a recuperar todas. Es nuestra obligación. Llevan muchos años 
con su organización [los criminales]. Hay un tiempo enorme en que estas cosas se dejan dar en Michoacán. Nos toca 
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ahora a nosotros empezar desarmarlas poco a poco con la tesis del Presidente de respetar los derechos humanos de no 
generar más violencia, pero de resolver el problema de fondo‖. El 12 de diciembre de 2006, el entonces procurador 
Eduardo Medina Mora en entrevista con Carlos Loret: ―La estructura criminal ha tomado una presencia territorial 
muy relevante en Michoacán y esto es lo que ha provocado esta disputa y esta circunstancia extrema en ese estado. 
Sobre esta base, lo que se está haciendo es poner toda la fuerza del Estado en contra de eso, pero se trata de hacer un 
control territorial, una ocupación del territorio‖. Murillo Karam el lunes pasado sobre Michoacán: ―Se deriva de una 
lucha de dos grupos delictivos por el control de un territorio estratégico para ellos y por la presencia de la autoridad de 
verdad. Lo primero que hicimos fue recuperar el territorio eso ya está logrado. La gente ya puede circular 
tranquilamente. Llegó el momento en que eso no se podía hacer. Entonces están tratando de espantar a la autoridad. 
Por eso la contundente declaración de que no nos van a espantar, por el contrario nos obligan a ser mucho más 
eficientes en la resolución de este problema‖. Medina Mora en mayo de 2008: ―La violencia que muestran las bandas 
delictivas es un signo de debilidad, desesperación y frustración. Los acuerdos y vínculos en que sustentan su dominio 
territorial se están rompiendo, sus alianzas internacionales les han perdido confianza y les han retirado su crédito, 
además se les han asegurado drogas, armas, dinero e integrantes. Las autoridades están comprometidas con la decisión 
de actuar a fondo en su contra, intención que nace de una voluntad presidencial firme‖. Murillo Karam este lunes: 

―Ninguna estrategia nos va a dar resultados en una semana o en tres días. Tiene que sostenerse. Y ésta está 
funcionando con el control territorial de Michoacán. Segundo, el hecho mismo que tengamos detenidos inmediatamente. 
Tercero, el Ejército está ahí, la Marina está ahí, la Policía está ahí. Y están sin duda alguna. Todo esto implica que la 
estrategia está funcionando. Lo que sería un grave error sería interrumpirla antes de terminar sus efectos. Ninguna 
estrategia va a funcionar tan rápidamente. No se hacen milagros. Se tiene que ir a fondo. Se tiene que destruir una 
estructura que tiene años de integración y organización‖. Medina Mora el 16 de diciembre de 2006: ―Estamos viendo un 
despliegue del Ejército, de la Marina, de la Procuraduría General, de la Policía Federal, de la Agencia Federal de 

Investigación y también de las instancias de procuración de justicia y de seguridad pública locales, sobre esa base 
estamos sumando todas las capacidades del Estado mexicano bajo una misma estrategia detrás de objetivos compartidos 
y con una coordinación perfectamente alineada detrás de ellos‖. Murillo Karam el lunes: ―Hay una estrategia. La 
primera parte es la prevención. Aquí [en Michoacán] ya no hay que prevenir, hay que enfrentar. La siguiente es la 
definición concreta de qué autoridad las va a enfrentar, cómo y de qué manera se coordina. La coordinación es esencial. 
No podíamos estar hablando por teléfono, no habría posibilidad de hacer nada. Y no la había. Hoy hay coordinación, 
primer punto. Segundo, hay un plan. Sabemos dónde tenemos que actuar, qué zonas de Michoacán estamos ocupando, 
cuáles son los propósitos de ocupación en estas zonas. Lo demás no me gustaría decirlo‖. Secretario de Marina, Mariano 
Saynez, el 18 de diciembre de 2006 : ―La Secretaría de Marina en estrecha coordinación y realizando operaciones 
conjuntas con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General tiene 
comprometidos en el desarrollo de esta Operación Michoacán los recursos que inicialmente se dieron a conocer al 
comenzar la operación‖. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Negociación de Pemex salva a Nava 

UNA corte federal de Nueva York pegó una carambola de dos bandas con la demanda que por 1,500 millones de dólares 
promovió Pemex contra las empresas multinacionales Siemens y SK Engineering, a las que acusó de fraude en el 

proyecto de la refinería de Cadereyta. Esa fue la primera banda, y la segunda consistía en que se había implicado al ex 
director jurídico de la empresa, el panista César Nava. Las compañías guardaron silencio ante la resolución del juez Louis 
Stanton. ¿Por qué no reaccionaron, cuando por meses ventilaron en público el pleito por los millones de dólares? 
Sencillamente, nos comentan, porque las partes en conflicto han iniciado contactos para una eventual negociación, un 
acuerdo que permita finiquitar el asunto entre particulares y, de paso, no meter ruido con el partido de don César, para 
las reformas que están en puerta. Por lo pronto, Nava envió mensajes en corto a amigos y correligionarios que lo 
apoyaron en este trance legal.  

CON VISTAS a la próxima consulta sobre las inminentes reformas fiscal y energética, el polítólogo Agustín Basave objeta 
la caracterización que hicimos sobre su cercanía con Andrés Manuel López Obrador, quien ha tomado distancia de dicho 
ejercicio. Basave nos recuerda que desde 2006 discrepó del tabasqueño a causa de su radicalización. Subraya que su 
orientación es socialdemócrata, lo que lo ubica en una ruta distinta. 
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EL EX CANDIDATO presidencial Andrés Manuel López Obrador no tardó en reaccionar ante los datos de que el PRI está 
en franca preparación de su propuesta fiscal, que incluirá el debate para gravar medicinas y alimentos. El tabasqueño 
arranca hoy visitas por tres días a siete delegaciones del Distrito Federal, para lanzar sus argumentos en contra de la 
reforma fiscal. El pretexto, nos comentan, es la toma de protesta de dirigentes delegacionales de su Movimiento 
Regeneración Nacional, Morena, pero las arengas contra la ―privatización‖ petrolera y la movilización para oponerse a la 
aprobación de un IVA generalizado serán, de nuevo, el insumo principal de sus próximos mensajes, nos adelantan. 

COMENZÓ la cuenta regresiva para Sandra Ávila Beltrán, en su retorno a México. Ella fue trasladada de una prisión en 
Miami al Moore Haven Correctional Facility, en el Condado Glades en Florida. Su abogado Stephen Ralls sigue el proceso 
que implica quedar bajo la custodia del Servicio de Migración de Estados Unidos para realizar el papeleo con el que será 
deportada. El viernes, a más tardar, estará en territorio mexicano, donde hay una investigación pendiente por lavado de 
dinero, nos dicen. 

FERNANDO Gómez Mont, panista de cepa, forma parte de la iniciativa ciudadana que propone en el debate la 
despenalización del consumo de marihuana en México. Reapareció este miércoles en un foro y le preguntaron sobre la 

posición del ex presidente Vicente Fox, quien ha planteado incluso convertirse en productor de la yerba. Don Fernando 
no entró en el juego de las descalificaciones y simplemente dijo que se debe celebrar las coincidencias. ―Hay estilos y 
maneras distintas de aproximarse a los problemas, lo sé, pero desde estilos más chuscos o con argumentaciones más 
serias, yo en el fondo agradezco que podamos coincidir en estos temas‖, argumentó el ex secretario de Gobernación. 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL QUE se mueve no sale en la foto. Y el priista César Camacho se movió. 

EN LA FOTOGRAFÍA que emitió Gobernación de la reunión del Pacto por México, extrañamente no aparecía el dirigente 
nacional del PRI. 

ESTABAN todos los demás, pero no el mexiquense. Y hasta donde se sabe, el priista no fue quien tomó la foto. 

LO CURIOSO es que sus colaboradores juran que el líder tricolor ahí estuvo en la reunión, pero no se explican por qué no 
aparece en la imagen. 

ANTE tan fotográfico misterio hay quienes aventuran una hipótesis: ¿y no será que no lo invitaron? 

NO SE lo digan a nadie, sobre todo al chiapaneco Juan Sabines, pero pasado mañana reaparecerá en el centro de la 
escena política Pablo Salazar. 

YA UNA VEZ superada la venganza política que lo llevó a la cárcel, el ex gobernador de Chiapas estará apoyando a Carlos 
Sotelo en su destape como precandidato a la dirigencia nacional del PRD. 

EL LANZAMIENTO de la campaña será en la plaza central de San Cristóbal de las Casas, en donde, de paso, Salazar hará 
público su ingreso formal al PRD, vía la corriente Democracia Social que lidera Sotelo. 

¡SOPAS! La tropa de la Policía Federal festejó la firmeza con la que Manuel Mondragón ordenó el cese de los elementos 
que armaron una trifulca en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

LOS AGENTES responsables de los abusos en el fallido operativo antidrogas eran parte de la unidad de Asuntos Internos 
que dirige Edgardo Flores Campbell, conocido en las filas de la corporación como "El Sopas". 

EL PUNTO está en que la prepotencia con la que actuaron los federales sobre elementos de otras dependencias y sobre 
los pasajeros, dicen que es el sello característico del mismo Flores Campbell. 
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DE HECHO, más de uno al interior de la dependencia se queja de que el funcionario presume estar "muy bien parado" 
con el mismísimo Mondragón. ¿Será? 

CONTRARIO a lo que pasa en otras entidades, en el DF el ombudsman y el jefe de la Policía no andan de pleito todo el 
día. ¡Al contrario! 

RESULTA QUE Luis González Placencia, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF, es cuatísimo del 
secretario de Seguridad Pública, Jesús Rodríguez Almeida. 

POR ESO DICEN que el jefe policiaco fue de los que más contentos se pusieron ayer cuando la Asamblea Legislativa 
avaló a González Placencia para buscar su reelección al frente de la CDHDF. 

PARA DARSE una idea de lo bien que se llevan desde hace varios años, el ombudsman fue sinodal de la tesis de maestría 
de Rodríguez Almeida hace ya casi 10 años. 

LO INTERESANTE es que la buena relación entre ambos no ha impedido que en los últimos meses la Comisión le haya 
puesto fuertes recomendaciones a la Policía capitalina, por pasar por encima de los derechos ciudadanos. 

EL QUE anda en Brasil es el perredista Jesús Zambrano. 

MAÑANA será recibido por el mismísimo Lula Da Silva, quien ojalá tenga suficiente tiempo para dedicarle al líder del PRD. 

Y ES QUE si de algo sabe el ex presidente brasileño es de cómo transformar una anquilosada empresa petrolera estatal, 
en un potente consorcio que empuje el crecimiento del país. A ver si Zambrano toma nota. (Redacción, página 10) 
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